

Afecta a 600 mil familias la baja de remesas: Fomin (El Financiero 12/03/08)

Afecta a 600 mil familias la baja de remesas: Fomin (El Financiero 12/03/08)(Notimex) Miércoles, 12 de marzo de 2008 Repercutirá en millones de mexicanos.El efecto recesivo en EU se suma al clima antiinmigrante.Las condiciones de vida y trabajo más difíciles, obstáculo. WASHINGTON, DC, 11 de marzo.- La nueva tendencia a la baja del envío de remesas de connacionales residentes en Estados Unidos a México provocó que 600 mil familias mexicanas quedaran sin recibir dinero en el último año, estimó el Fondo Multilateral de Inversiones (Fomin). Las remesas a México aumentaron sólo 1 por ciento, a 24 mil millones de dólares en 2007 y cayeron 6 por ciento en enero de 2008 en comparación con el previo, lo que fue atribuido por Fomin no sólo a la desaceleración económica, sino al clima antiinmigrante. El gerente del Fomin, institución dependiente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Donald Terry, sostuvo que esa nueva tendencia provocó que unas 600 mil familias mexicanas no recibieran remesas el año pasado. "Ya estimamos que 600 mil familias menos en México están recibiendo remesas el día de hoy, que las que hubieran recibido si las remesas hubiesen crecido en 2007 al mismo rango que en los cinco años previos. "Esto tendrá un profundo impacto en la vida no sólo de cientos de miles, sino sobre millones de mexicanos", aseveró Terry. El gerente del Fomin declinó especular si las cifras de enero en México anticipan una tendencia similar para 2008 y dijo seguir meticulosamente las estadísticas de los próximos meses. "Aún no tenemos certeza sobre si se trata de un cambio de corto plazo o el comienzo de una nueva dirección", comentó Terry. Pero si se confirma la tendencia, millones de latinoamericanos caerán en la pobreza. "Si las cifras de México representan los primeros signos de una desaceleración regional, tendremos un impacto serio en las vidas de millones de familias de la región, así como en las comunidades donde viven", señaló el Fomin. Otro que experimentó una baja de remesas fue Brasil, pero en este caso se atribuyó a un aumento de las oportunidades económicas en el país suramericano, lo que está provocando el regreso de brasileños que habían emigrado a EU. Terry indicó que en cuanto a Brasil, la baja de las remesas son "buenas noticias", mientras que en el caso de México son "malas". Sobre la diferencia entre el aumento de las remesas de inmigrantes de América Central y la caída de las de México, Terry apuntó que puede obedecer a que cada vez más mexicanos viven en estados no tradicionales donde existe una atmósfera contra la migración. Un sondeo realizado por la institución entre 900 inmigrantes el año pasado mostró que el sentimiento antiinmigrante que se registra en EU ha tenido un mayor impacto en el porcentaje de mexicanos que envía remesas con regularidad al país. La proporción de inmigrantes mexicanos que envía dinero a México cayó de 71 por ciento del total en 2005 a 67 por ciento en 2006, conforme muchos inmigrantes se quejaron de condiciones de vida y trabajo más difíciles y discriminación. Entre las dificultades, los mexicanos enumeraron la falta de documentación legal, de educación formal, un aumento de la discriminación y el sentimiento antiinmigrante en muchos estados. Las remesas habían estado creciendo a rangos de 15 o 20 por ciento a inicios de la década, pero el año pasado sólo lo hicieron 4 por ciento. Los estados "tradicionales" de la inmigración latinoamericana son California, Nueva York, Florida, Texas, Nueva Jersey, Illinois, Arizona, Nuevo México, Colorado, Nevada y el Distrito de Columbia. Los estados "nuevos" son los 40 restantes del país. Estados no tradicionales de migración como Nevada y las Carolinas han registrados incrementos sostenidos de la inmigración mexicana. Las cifras del Fomin mostraron que de los 20 millones de inmigrantes adultos que envían dinero a América Latina, unos 14 millones son connacionales o de origen mexicano. El monto promedio de sus remesas se ha elevado de 250 a 300 dólares en los últimos años.